



# TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB



## Weekly Report

「つなげようロータリーの<sup>わ</sup>！」（=和・輪）

東京六本木ロータリークラブ会長

令和3年10月18日発行 第686号

2021・2022年度 No.13

### 本日のプログラム

令和3年10月18日

ガバナー公式訪問

卓話『奉仕の心でつながろう 地域と世界と』

国際ロータリー第2750地区 2021-22年度 ガバナー 三浦 真一様

場所 グランドハイアット東京

#### 【所属クラブ】

国際ロータリー第2750地区 東京八王子西ロータリークラブ

#### 【学歴】

1972（昭和47）年3月 日本大学文理学部史学科 卒業

#### 【職歴】

1972（昭和47）年4月 株式会社三成堂 入社

1975（昭和50）年4月 同社 専務取締役

1998（平成10）年4月 同社 代表取締役

2016（平成28）年4月 同社 取締役会長

#### 【主な公職歴】

八王子市生涯学習審議会会長

東京医科大学八王子医療センター病院倫理委員会委員

公益財団法人八王子市学園都市文化ふれあい財団前理事長

社団法人八王子青年会議所第23代理事長

社団法人日本青年会議所広報委員会委員長 他

#### 【受賞歴】

八王子市市民功労者

東京都都民功労者

文部科学大臣功労者

#### 【ロータリー歴】

1990年 東京八王子西ロータリークラブ 入会

2006-07年 クラブ幹事

2007-08年 地区多摩南グループ 幹事

2012-13年 クラブ会長  
2014-15年 地区会員増強委員会 委員長  
2015-16年 地区米山記念奨学委員会 委員長  
2016-17年 地区多摩南グループ ガバナー補佐  
2018-19年 地区奉仕プログラム委員会 委員長

## クラブからのお知らせ

令和3年10月11日

### 会長挨拶

皆様こんにちは。会長報告は5点です。

1. 本日はスponサークラブの東京西ロータリークラブより久保弘憲会長、森達也幹事にお越し頂きました。どうぞ、宜しくお願ひ致します。
2. 10/7夜の地震では驚かれた方も多いと思いますが、私は3・11の時の恐怖を思い出しました。災害は忘れた頃にやってくる、と言われます。改めて、この言葉の持つ意味を思い起しました。
3. 眞鍋叔郎さんがノーベル物理学賞を授賞されました。日本人として28人目。日本人最高齢の受賞で、気候学分野での物理学賞受賞は初めてだそうです。私たちにとって、ノーベル賞ははるかに遠い存在ですが、なんと眞鍋さんは東京神宮RCの眞鍋淳也幹事のご親類だそうです。これを伺って、急に身近に感じました。
4. 大谷翔平選手が最終戦で46号ホームランを打ち、大変に明るい話題を提供してくれました。眞鍋さんも、大谷選手も大変な努力をされた結果ではないかと思います。ひたむきに努力することの大切さを改めて教えてくれました。
5. 本日は当クラブのパストガバナーの浅田さんより卓話を頂きます。どうぞ宜しくお願ひ致します。

(記:柏原会長)

### 幹事報告

1. ガバナー公式訪問  
来週10月18日（月）は、三浦ガバナーの公式訪問になります。  
ガバナー懇談会を、10時30分から2階レジデンスバジルにて行います。  
また、12時30分からの例会は、昨年と同様、愛宕ロータリークラブとの合同例会となります。  
皆様、ご参加頂きますよう、お願ひ致します。
2. 世界ポリオデーウォークラリーの件  
以前から何度かお伝えしておりますが、10月24日（日）に世界ポリオデーのウォークラリー企画が開催されます。また、この週は、トレインジャック企画として、都内の電車の車両に「END POLIO NOW」の広告が掲載されます。見かけた方は、ぜひ、ご自身のSNS等で発信して頂きますよう、お願ひします。
3. ロータリー国際大会の事前登録  
2022年6月4日から8日で、ロータリー国際大会が米国テキサス州ヒューストンで開催されます。  
6月5日には、三浦ガバナー主催のガバナーナイトが開催されます。この申込用紙を皆様のラックに配布させて頂きましたので、お申込みいただきますよう、お願ひいたします。
4. ロータリーリーダーシップ研究会  
地区から、ロータリーリーダーシップ研究会のご案内が来ております。皆様のラックに配布させて頂いておりますので、ご確認をお願いします。

以上

(記:高倉幹事)

## 各委員会報告

### 親睦活動委員会報告

10月11日、例会終了後7月より延期しておりました「森美術館Arts鑑賞会」を開催、総勢21名の皆様と「アナザーエナジー：挑戦しつづける力・世界の女性アーティスト16人」展を鑑賞致しました。



始めに片岡森美術館館長よりこの展覧会の趣旨、みどころ、アーティスト紹介をいただき、早速会場へ。

英国出身のフィリダ・バーロウ氏による作品は、会場一部屋を大きく使ったもの。

崩れ落ちそうな構造とその色彩に目を奪われました。

「ここで組立てたんだよね？」「石みたいだけど落ちてたら大変！」皆様の様々な感想が聞こえてきました。

スザンヌ・レイシー氏の作品は、NYブルックリンのアパート入口階段で座り込み、女性の問題について話し合っている記録映像。自分の話を他の人間と共有することによる「繋がり」を表現している。

最終展示の三島喜美代氏は大坂出身。一般的にはゴミとして見過ごされるものを、なんと陶で生み出した作品の数々。空き缶、段ボールの切れ端、古新聞、くちゃっと丸めた新聞など。「全部陶器？」こんな身近なものが作品に生まれ変わる、思いもよらないアートを実感しました。何人かでくちゃっと新聞から日本の新聞を探して記事を解読したりしておりました。

まだまだここではご紹介しきれませんが、魅力あるアーティストの貴重な作品を充分堪能することができました。



冒頭、片岡館長が作品を通じて「エネルギーをもらって下さい」あるいは、人によっては「エネルギーを吸い取られる」とのことでしたが、私は後者のほうでした。

また時期を見つけて今度は作品からエネルギーを補給したいと思います。

最後に、本企画にご助力いただきました森会員をはじめ、美術館スタッフの皆様、スムーズに鑑賞できる体制を整えていただき誠にありがとうございました。

(記:堀井親睦活動委員長)

## 卓話『今に伝わる「マリア観音」探訪』

令和3年9月27日

聖心女子大学 学長 高祖 敏明様

今年5月、かまくら春秋社より 潜伏キリシタン図譜 が刊行されました。北は北海道から南は九州まで、全国に散らばって今に伝わるキリシタンの遺物や習俗を約1500点のカラー写真に収め、日本語と英語の完全対訳で解説した800ページを超える一種の図鑑です。1000部限定の番号付きで、2019年11月に来日されたフランシスコ教皇から刊行に期待するお言葉をいただき、0001番はローマ教皇に謹呈いたしましたところ、「この書から慰めとインスピレーションを受けることができます。日本のキリシタンを知る上で明らかに有益な貢献を果たします。」というお礼のお手紙が届きました。本日は潜伏キリシタン図譜から特にマリア観音像に注目してお話をさせていただきます。



マリア観音と聞きますと、普通は白磁の子安観音像、あるいは白衣観音像が想起されます。東京国立博物館が所蔵しているマリア観音像は、潜伏キリシタンが聖母マリアのイメージを見出して祀っていた中国製の観音像で、福建省から長崎に舶載されたものと言われています。浦上のキリシタンたちが秘匿していた白磁の御像が有名ですが、これらは長崎奉行所が1856年の浦上三番崩れで全て没収しています。没収時の取り調べ調書には「ハンタマルヤとか申す御像」との記述がみられ、キリシタンたちがこの御像をマリア観音とは呼んでいなかったことを伝えています。なぜマリア観音と呼ばれているのか。この疑問については後ほどご説明いたします。

1865年3月17日、1ヶ月前に献堂したばかりの長崎大浦天主堂に現れた見物人の一団がブティジョン神父に「サンタマリアの御像はどこ」と尋ね、聖母マリアの御像と対面して、自分達は浦上の者で、村中が同じ信仰を持っていると打ち明けました。信徒発見と言われていますが、私は浦上の潜伏キリシタンによる神父発見だと考えています。ハンタマルヤの御像を全て没収されていたキリシタンの心情を思いやりますと、観音像の背後に見ていた聖母像への強い渴望があつたものと想像できます。こうした聖母マリアへの親しみは、日本にキリスト教を伝えたフランシスコ・ザビエル以来の伝統もあります。

日本へのキリスト教の伝来は、1549年8月15日、ヤジロウに導かれたザビエル一行が鹿児島に上陸したことから始まりました。1551年2月頃には天皇や將軍から宣教の許可を得ようと京に上りましたが、応仁の乱による興廢が続いておりわずか10日程で辞去しています。その後は山口の大内義隆の下と、大友義鎮が治めていた豊後府内(大分)で宣教し、11月には新たな宣教師を派遣する計画を胸に日本を去りました。以来キリスト教は民衆から武士、大名に至るまで多くの人々の心を捉え、秀吉が1587年に伴天連追放令を発したものの、1600年頃には全人口3000万人のうち、キリシタンは少なく見ても30万人を数えたといわれています。当時の教会の様子は、狩野内膳が描いた有名な 南蛮屏風 にて窺うことができ、狩野宗秀筆作 都の南蛮寺図 では最初の教会の姿を伝えています。この南蛮寺は残念にも秀吉の伴天連追放令に伴い破却されており、その遺品はおろか、正確な場所さえ歴史に埋もれています。次に京に聖堂が開かれるのは1600年で、イエズス会の上京教会です。これに少し遅れてフランシスコ会の教会、また下京五条にはイエズス会の南蛮寺が再建され、都のアカデミアが敷設されました。しかし1612年と1614年の禁教令によって全て破壊され、禁教令は執拗な詮索と検挙、迫害へと精鋭化し、キリシタンは殉教、棄教して転宗、あるいは潜伏のいずれかの選択を迫られることとなり、ここに潜伏キリシタンが誕生します。

図譜に収録されたマリア観音像には、浦上キリシタンが所持していた白磁製以外にも、石像、木像、真鍮製、鋳造製など、イメージも素材も多彩な姿を示しています。

山口県長門の先大津…キリシタン武将熊谷元直の領地であり、木像の子安観音が2体あります。キリシタン大名有馬晴信の家紋が見られ、赤ちゃんを差し込む形で、祈りを捧げる時に赤ちゃんを装着したと伝えられています。

宮城県登米市東和町…カトリック米川教会には木像と鉄製のマリア観音像があり、後者の裏側には十字架が象嵌されているそうです。

秋田県横手市曹洞宗春光寺…木像で西洋風のマリア観音像があります。頭部、顔面と側面が刃物で削がれており、両腕の先はなく、子どもがもぎ取られています。このように、迫害期は御像の受難の時代がありました。

静岡県の曹洞宗大雲寺…石像のマリア観音像があります。眠った子を抱きかかえる姿は、十字架から降ろされたキリストを抱きかかえるマリアの姿(ピエタ)を連想させると言われております。

秋田県湯沢市川連観音祠…抱かれた赤ちゃんが母の胸に刻まれた星を指していることから、聖母マリアが幼子イエスを抱いた聖母子像だろうと言われております。

秋田県湯沢市寺沢地区…キリシタンが鉱山の鉱夫に交じって身を隠していたことで知られる院内銀山に近接しており、かつてはキリシタンの村でした。1624年に告発が元で16名の殉教者が出ています。村人がキリシタン慰靈のために観音堂を建て、聖母が幼子イエスを抱く聖母子像を祀ったと伝えられています。

福岡県筑前町…キリシタン大名黒田直之が治めた秋月藩の家老の家柄である久野家伝来の真鍮製のマリア観音像があります。幼子イエス像は釘で後付けされており、脇に突き刺さるこの釘はキリストの苦難を表しているとされています。

長崎県五島市奈留島矢神集落…隠れキリシタン北川家に代々伝えられてきた鋳造製のマリア観音像があります。現在は後継者を欠いた北川家から託されて、奈留島阿古木隠れキリシタンの里が所蔵しています。

兵庫県丹波篠山市大渕長徳寺…白磁製のマリア観音、子安観音像があります。白磁に顔料が厚く塗られており、膝の上に子どもを抱いています。足の下に龍を踏むという構図はカトリックでは無原罪の聖母の特色であり、白磁なのに色付けされているという点では異彩を放っています。

ここからは、読者から資料提供があった、図譜に収録されていないマリア観音像をご紹介いたします。

山形県東根市龍泉寺…観音菩薩像と共に通する持ち物は一切なく、十字の印もついていません。しかし昔の住職から聞いた話として、「役人が来ることが分かっていれば、幼子の代りに花束を持たせた」という興味深い言い伝えがあるそうです。

宮城県南部の川崎町支倉円福寺…久保田玄立というお坊さんが地道な実地調査の結果をまとめた「私考・宮城県南の奥州隠れキリシタン」の表紙を飾っているマリア観音があります。紫桃正隆の「仙台領キリシタン秘話」でも紹介されており、当時の住職に「慶長遣欧使節である支倉常長の菩提寺ですか」と尋ねると、菩提寺ではなく祈祷所でしょうと答えたということを書き残しています。抱かれた子どもが着ている肌着の部分に十字が刻まれており、イエスではないかと言われているそうです。

福島県会津は、高山右近の勧めによって洗礼を受け、レオンの名をいただいたキリシタン大名の蒲生氏郷によってキリスト教がもたらされました。会津におけるキリシタン文化調査研究事業実行委員会の調査研究報告書には、3種のマリア観音が紹介されています。

会津西部柳津町 久保田三十三観音の7番目如意輪観音像…十字の付いた錫杖を持つためマリア観音ではないかと言われているそうです。近くには軽井沢銀山があり、山で働く鉱夫には潜伏キリシタンが多かったとも伝えています。

南会津町常楽院…石像のマリア観音があります。建前上は子安観音として信仰されたそうですが、頭部にくっきりとした十字の浮彫が見られます。

南会津水無集落…会津キリシタンの指導者であった横沢丹波らが捕らえられた場所で、その墓地には腹部に5つの穴が十字形に配置されたマリア観音と目される観音像があり、これは十字を表現したものと考えられるという説明が加えられています。

長崎純心大学の学長によりますと、1873年2月にキリシタン禁制の高札が下ろされ、キリシタンの潜伏時代が政府の方針上は終わります。高札撤廃から6年後の1879年頃、長崎奉行所が所持していたキリシタンの没収物が政府の内務省社寺局に移され、次に東京国立博物館に移管されましたが、その際に分類名称として「マリア観音」という名があてられ徐々に一般化していったと説明しておられます。またマリア観音は、所持者が正真正銘のキリシタンであり、聖母のイメージを見て祀っていたという確かな証拠がなければマリア観音とは見なされません。かつて浦上三番崩れで没収された白磁のマリア観音像はすべて東京国立博物館が所蔵していますが、その一体一体に元の所有者の名前と住所がつけられており、確かにキリシタンが持っていたマリア観音だと言えます。

今に伝わるマリア観音像は素材もイメージも多種多様です。もちろん、伝えられてきたマリア観音が全て潜伏キリシタンに繋がるかは疑問の残るところで、地域の言い伝え、お寺さんの伝承に基づくものも少なくありません。しかしこれらの伝承には大きな力があります。それぞれの伝承が途切れたり御像そのものが間に葬られたりする前に、それらを裏付ける伝手や証拠はないか、そして日本の精神史や宗教文化史の中にしっかりと位置付けることはできないものか。図譜を刊行した狙いの一つがここにあります。そういう意味ではプロジェクトはまだ継続しています。皆様からもご支援やご教授をいただけましたら嬉しく思います。

本日はご清聴ありがとうございました。

国際ロータリー第2750地区 2021-22年度山の手東グループ  
ガバナー補佐 宮村 和加子様

## メータRI会長の推進事項

今年度のシェカール・メータRI会長のテーマは「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」

RI会長の推進事項の一つとは「世界のロータリーの会員数を130万人に」

次の4つのイニシアティブ

\* 女児のエンパワメント

\* ロータリーの成長 : Each One, Bring One (みんなが一人を入会させよう)

\* ロータリー奉仕デー

\* 重点分野をテーマとする会長主催会議



## 地区的会員数を5,000名に

第2750地区は三浦眞一ガバナー、所属は東京八王子西ロータリークラブ

今年度の地区的スローガンは、「奉仕の心でつながろう 地域と世界と」です。

地区的重点目標は12項目（ガバナー公式訪問のときに、ガバナーから直接お話）

その一つとして2024年6月末までに地区の会員数を5,000名にするという目標をたてられています

## 山の手東グループ11クラブは622名

今日の卓話テーマは「データで知るロータリー」、ロータリーを数字によって纏めてみました。

皆様が所属されている山の手東グループ11クラブの会員数は現在622名。

2750地区は現在96クラブ、会員数は約4,500名。これを3年後まで5,000名に増やす目標。

日本全体には34の地区があり、クラブの数が2,223、会員数は約85,000名。

世界全体では、約200か国に534の地区がある。クラブの数は約37,000、会員数は約116万人。

メータRI会長は、これを130万人にする目標を立てられています。

## 2750地区は第2位

世界のどの地区にどれぐらいの会員がいるか。世界の中でアジアが全体の約33%、次にアメリカ・カナダ・カリブ海諸国で約28%、欧州・アフリカ・中東が約25%、中南米約8%、グレートブリテン・アイルランド約4%、オーストラリア・ニュージーランド約3%、という比率です。

日本国内には34の地区がありますが、我が2750地区は4,544名で、残念ながら第2位。1位は愛知の2760地区で、4,709名。3位は福井・京都・奈良・滋賀の2650地区で、4,353名です。

## 会員数は少しずつ減少

次に会員数の推移をご説明します。

世界の会員数は、2017-18年度に120万人に到達していましたが、残念ながらここ数年減少して、現在は約116万人まで減少。

地区でも2017-18年度から少しずつ減少し、現在は約4,500名。

我々の山の手東グループは、2019-20年度浅田ガバナー年度に会員拡大が進み、667名まで増えましたが、その後3年間減少。

## 女性会員の比率

女性会員の比率は、山の手東グループで約18%、残念ながらこの数字は5年間伸びていません。

全世界の女性会員の比率は約24%。

2750地区は約12%で、約半分です。

2750地区の国内の8つのグループの中では、我々山の手東グループがトップ。

2750地区にはパシフィックベイスンのグループがありますが、こちらは約34%と非常に高い女性比率となっています。

## 外から見たロータリー

最後に、「外から見たロータリー」についてご紹介いたします。

世界15か国的一般の方々に対して、「どのような奉仕団体に入会したいか」という調査が行われました。また「ロータリーについて聞いたことがあるかどうか」も尋ねました。

回答者のうち74%の方が、「ロータリーについて知っている」と答えました。

世界の著名な社会奉仕団体としては、ユニセフ、ライオンズクラブ、ロータリー、YMCAなどがありますが、そのうち認知度としては、ロータリーは第3位でした。

課題も明らかになりました。「ロータリーとは自分たちのような人のための団体だと考えている」人は、たったの35%でした。「ロータリーがどのように世界でよいことをしているのか具体的なことは知らない」ということでした。

ロータリーは、人と人とのつながりに基づいた奉仕団体のパイオニアであるにもかかわらず、つながりを求めている多くの人にとって、選ばれる団体にはなっていないということです。

これはとても残念なことです。そのためには各クラブが取り組む会員増強や奉仕活動を通じて、世の中にもっとロータリーを知ってもらうことが重要になってきます。

私たちの周りには、社会に貢献したいという人がたくさんいます。ロータリーの活動を世の中にもっと知ってもらい、ロータリーのネットワークと絆で、世界で良いことをする行動人の仲間を増やしていきましょう。



※画像をクリックするとPDFが開きます。

## 卓話『バギオ基金にご理解を』

令和3年10月11日

一般財団法人 バギオ基金 浅田 豊久会長

1903年（明治36年）ロータリーが出来る2年前、日本人125名を載せた東洋汽船の香港丸と言う一隻の客船がフィリピン・マニラ港に錨を降ろしたのが始まりです。バギオ山頂に続くベンゲット道路は、大変な難工事で、なかなか進みませんでした。そこで、日本人がまじめで勤勉なのを知り、労働者を募集したのです。50メートルに一人、人柱が出来るほどの難工事でしたが無事完成し、残った人達は現地の人と結婚したりしてフィリピンにしっかり根をおろし、各地に豊かな邦人社会を形成しました。延べ2,000人の日本人労働者が工事に関係し約700人の人が犠牲になったと言われています。



戦争前の日本とフィリピンは、お互い手を携えてフィリピンの道路、橋、水道、電力、教育などに手を携えて国作りをしてきました。ところが1941年12月に始まった太平洋戦争は両国の関係を見事に敵と味方に分けてしまったのです。

太平洋戦争が終結して今年で76年になります。

太平洋戦争の時、日本軍はフィリピンに60万人が上陸しました。生還したのは10万人でした。その最後の激戦地がバギオであった訳です。バギオには日系フィリピン人が大勢いたので、壊滅直前の日本軍は、日本語が出来、日系人である彼等に協力させたのです。

そして、戦争が終結した1945年8月を境に両国の関係は悲惨な傷跡として残りました。日本軍の敗戦後、彼等日系フィリピン人は、日本軍に協力した事で現地住民の迫害を受け、自分が日本人であることをひた隠しに隠し、バギオ山中に逃げ込んで生活をしていました。それをバギオに赴任したシスター テレシア海野が知り、自ら山中に分け入り一人一人救出されたのです。救出された日系人も山中に住んでいたのですから、学校はありません。彼等の一番の希望は自分たちの子供を学校に入れ、教育を受けさせる事でした。

シスター テレシア海野は「比国、バギオの子供達への教育」をテーマに、悲惨な環境下に陥った日系の子供達を山の中から救い出し、食べるものを与え、学校に行けない子供達への支援を続けていました。

今からちょうど40年前にそれを知った当時のロータリー258地区の先輩達は、シスター海野のがんばりをいくらかでも支援しよう、「これこそロータリーの奉仕のテーマだ」と声が上がりました。竹田恒徳初代名誉会長（東京北RC）、服部禮次郎会長（東京銀座RC）をリーダーに全国のRCに声をかけたのでした。国内34の地区から理解を得て、賛同戴き1981年9月に「バギオ基金」が設立されたのでした。それ以来40年、ロータリー活動の日本を代表する組織と運動と実績を誇る団体となり、2009年7月1日より、「一般財団法人比国育英会バギオ基金」となったのです。

10周年、15周年、20周年記念の後5年おきに周年祝賀行事を行い、フィリピン政府からは大統領から表彰状を授与され日本国外務大臣からも感謝状を授与されるなどロータリーの活動として世界レベルの国際支援事業を評価されたのでした。

具体的には

奨学金の授与（大学、高校への授業料の贈呈送金）

留学生への支援（学生の目的に叶った学校へ推薦、生活に必要な資金援助等々）

【奉仕事業の概略（基金創立以前の4年を含む）】

1.奨学金の提供額 581,100ドル+380万円

2.現物提供 学用品、衣類等を訪問の都度提供

3.バギオ訪問事業 実施39回 参加延人員1,267名

4.対象奨学生 3,674名

5.対象奨学生の進路

医師、看護婦、弁護士、公務員、軍人、建築士、秘書、農業、電気・電子、コンピューター、自動車、商業、教育等の各分野。

6.受入留学生（2008年4月より） 14名

敦賀短期大学、京都ノートルダム女子大学、(学)石川学園専門学校大育、沖縄JCS学院、亜細亜大学卒業生は、介護福祉士・看護師・調理師の資格を取り日本で就職。または語学力を生かし日本やフィリピンの日本企業に就職。

今後ともバギオ基金へのRC、ロータリアンからのご理解、ご協力を切にお願いします。

ありがとうございました。

#### 【バギオ基金の概要】

##### «基金事業の目的»

本会は、フィリピンにおける日系及び一般青少年のために、育英資金を提供しその勉学を援助、日本への留学を支援すると共に、併せて日比両国の親善友好を増進することを目的とする。

##### «基金事業の内容»

1.育英資金の原資を確保するために、本会設立の趣旨に賛同する後援者等の増強を図り、寄付金の募集に努める。

2.寄付金の保全及びその運用によって、育英資金の増大を図る。

3.育英事業と日本への留学を援助するためフィリピン側との連絡を密にし、その適切な実施に努める。

4.日比両国の親善友好を増進するため、必要な各種活動を行う。

5.前各号に付帯する必要な事業。

##### «基金の現況»（2018年6月30日現在）

1.基本財産額（2009年財団設立時）259,341,977円

2.基金構成

後援・関係ロータリークラブ 385クラブ

後援・関係地区 34 全地区

後援者数 4,017名

3.基金の提携先

バギオ・ロータリークラブ

バギオサマーキャピタル・ロータリークラブ

(財)北ルソン比日基金

## 慶事会員一覧

### 10月のお誕生日

- 
- 10月3日 末松 亜斗夢（すえまつ あとむ）さん  
10月5日 安井 秀行（やすい ひでゆき）さん  
10月10日 中島 信二（なかじま しんじ）さん  
10月24日 三田 大介（みた だいすけ）さん  
10月26日 松木 隆央（まつき たかお）さん  
10月30日 門田 真乍子（かどた まさこ）さん



## ニコニコBOX情報

久保 弘憲(東京西ロータリー会長)さん

六本木ロータリークラブの皆様の益々のご活躍をお祈り致します。

今村 道子さん

浅田さん、本日の卓話、よろしくお願い致します。

柏原 玲子さん

本日はスポンサークラブである、東京西ロータリークラブ会長、久保弘憲さん、幹事の森達也さんが、お越し頂きました。本日は宜しくお願い申し上げます。浅田パストガバナー本日の卓話楽しみにしております。本日は宜しくお願い申し上げます。

カトー エミイさん

今日、この夏最後のセミが鳴いていました。また来年ね

小笠 裕子さん

浅田パストガバナー、本日の卓話よろしくお願い申し上げます。

大橋 裕治さん

コロナが収束しつつあり、このまま落ちついてくれればと願っております。

---

齋藤 明子さん

淺田会員、本日はよろしくお願ひいたします。

---

篠塚 博さん

淺田パストガバナーの卓話よろしくお願ひいたします。

---

杉本 潤さん

淺田さん、本日の卓話、有難うございます。

---

鳥居 正男さん

晴れたり降ったり、暑かったり寒かったりのお天気ですが健康管理気を付けましょう。淺田さんお話し楽しみにしています。

---

岩崎 博充さん

入会させていただきました。

10月11日 合計 43,000円 累計 481,000円

## 10月11日のお食事



## 10月11日の例会出席率(暫定)

- 会員の例会出席数(出席率) 36名(73%)
- ゲスト・ビジターの参加者数 3名

※メーニューキャップを含めていない暫定の人数です。

## 次回のプログラム

令和3年10月25日  
東京白金RCとの合同例会(Web)  
卓話『未定』  
フェアスタート 篠田様  
場所:グランドハイアット東京